



À première vue, nous pourrions croire que la Russie est très différente du Canada. Pourtant, lorsque l'on s'attarde au Nord, les ressemblances sont frappantes. Nous avons beaucoup à apprendre des pays nordiques comme ils ont beaucoup à apprendre de nous.

Mohan Denetto
Université Laval

Les réalités arctiques sont complexes, et elles ne peuvent se réduire à une seule dimension lorsqu'on cherche à les analyser. À fortiori, il faut tenir compte de cette complexité si l'on souhaite agir sur elles. Ne nous surprenons pas si, voulant préparer des messages clairs à l'usage de nos représentants politiques, nos discussions sont difficiles. Elles refléteront la variété des situations, la complexité des problèmes, et la pluralité des opinions.

Gérard Duhaime
Président de l'International Arctic Social Science Association
Directeur du GÉTIC de l'Université Laval